PERIÓDICO

23/11/2025

OPINIÓN



PERISCOPIO —



#OPINIÓN

Entre líneas, la mandataria dejó ver que Morena todavía no es un partidazo, como lo fue el PRI en su momento, para mantener los carros completos

PRESIDENTA EMPODERA A LOS *MIGAJEROS*



Igo no cuadra en el segundo piso del discurso oficialista. Por un lado, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, presume que ya merito alcanzan la cifra de 10 millones de afiliados; el último corte que dio indicaba que eran más de 9 millones registrados.

Y, por otro lado, la doctor A **Claudia Sheinbaum**, prácticamente dio un *manotazo en la mesa* a Morena, PVEM y PT para que ni se les ocurra disolver la coalición total electoral para la elección intermedia de 2027.

Entre líneas, la mandataria dejó ver que **Morena todavía** no es un partidazo, como lo fue el PRI en su momento, para mantener los carros completos y repletos en elecciones, sin necesidad de aliarse con otras fuerzas políticas.

Vamos: si en 2024 Morena tenía 2.3 millones de militantes, el PVEM casi 600 mil y el PT cerca de medio millón y aun así multiplicaron su voto duro 11 veces para alcanzar los 36 millones de votos que llevaron a Sheinbaum a la silla presidencial, **con los casi 10 millones de afiliados que dice tener Luisa María hasta sobrarían sufragios** para "ganar de calle" en 2027 y hasta en 2030.

PERIÓDICO

23/11/2025

5

OPINIÓN



Eso empodera más al PVEM y al PT que a Morena



Podrán decir que los priistas ganaban elecciones a punta de fraudes, pero lo cierto es que en la pasada elección judicial los ganadores se definieron con los para nada democráticos acordeones.

Pero supongamos que esa ecuación básica es sólo de quienes mal

pensamos y que, en efecto, Luisa sí ha logrado afiliar a casi 10 millones de mexicanos, y que el *chanchullo* de los *acordeones* es apenas una anécdota que no se repetirá.

Si es así, también Morena debería atiborrar el carro electoral sin necesidad de tucanes y petistas, pues tendría operadores electorales suficientes para multiplicar al menos cinco veces su voto duro. Cuanto más si, como dicen y repiten, la oposición está "moralmente derrotada" y son "poquitos" los ciudadanos en desacuerdo con la cuatroté.

Contodo y eso, el pasado jueves ante legisladores, Luisa María; la líder del PVEM, Karen Castrejón; el coordinador verde en el Senado, Manuel El Güero Velasco; y el dueño del PT, Alberto Anaya, la presidenta evidenció su inquietud de que una fractura en la coalición, así sea parcial, podría traducirse en perder esa mayoría legislativa en San Lázaro vital para su segundo trienio.

Eso empodera más al PVEM y al PT que a Morena, que **de tratarlos como** *migajeros* **deberá cederles importantes espacios**. Y, quizá, por ejemplo, hasta dejar que la senadora **Ruth González** se postule como candidata a suceder a su esposo, **Ricardo Gallardo**, en el gobierno de San Luis Potosí.

•••

EN EL VISOR: Trae porra en el PAN Luis Felipe Calderón
Zavala para ser candidato ciudadano en 2027. Ven en el hijo
del ex presidente Felipe Calderón y de la diputada Margarita Zavala el tamaño para ganar una curul, sobre todo porque
trae a raya a los morenistas más bravucones, como Gerardo
Fernández Noroña.

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP